



Avant la saison estivale, le Syndicat Mixte du Grand Site de l'Estérel vous invite à explorer les richesses naturelles et patrimoniales de ce massif, lors de balades commentées gratuites. PHOTOS DOC V.-M.

EST-VAR Venez profiter des balades commentées du "syndicat mixte du grand site de l'Estérel". Avant l'été, des promenades gratuites vous feront découvrir la forêt méditerranéenne, encadrées par des guides naturalistes.

Des arbres aux insectes, les secrets du massif

PAR J. J. / JJORIS@NICEMATIN.FR

LE MASSIF DE L'ESTÉREL, une merveille de la nature, que le "syndicat mixte du grand site de l'Estérel" vous invite à savourer sans modération, grâce aux balades qu'il organise. Avant la chaleur de l'été, plusieurs promenades commentées par des guides naturalistes sont proposées gratuitement pour découvrir la forêt méditerranéenne.

Chacun peut profiter de ces rendez-vous aussi champêtres qu'instructifs. Il suffit de s'inscrire sur le site smgse.fr. Un premier circuit autour du lac de l'Avellan est déjà prévu ce matin, à partir du col du Testanier, à 9 heures, pour prendre le temps d'apprécier la diversité des essences et d'en apprendre davantage sur leur rôle dans l'écosystème de l'Estérel.

Ce jeudi 29 mai, de 9 heures à midi, une randonnée de quatre kilomètres vous plongera dans l'histoire de la forêt méditerranéenne et son exploitation historique. Vous pourrez admirer les constructions défensives de la seconde guerre mondiale, et les carrières d'estérelite du Dramont, les épaves de l'époque romaine et les bateaux traditionnels provençaux. L'île d'Or et l'histoire de son "roi", le docteur Auguste Lutaud, vous seront révélées. Au départ du Tiki plage, cette excursion captivante vous emportera du cap Dramont sur un dénivelé de 89 m, riche en histoire et en paysages magnifiques, durant trois heures. Le parcours est facilement accessible à tous, à partir de 6 ans.

Randonnée le 8 juin

Les experts du "syndicat mixte du grand site de l'Estérel" ont également concocté une randonnée passionnante de plus de huit kilomètres avec un dénivelé de 161 m, dimanche 8 juin, à Bagnols-en-

Forêt. De 9 heures à midi, il s'agira de partir à l'aventure sur le sentier des crêtes, au départ de la piste de Bayonne, et de s'intéresser à l'âge du fer et l'oppidum de la forteresse. Une boucle accessible à tout public, y compris aux enfants à partir de 12 ans. Rendez-vous au parking de la chapelle Notre-Dame pour explorer la fascinante géologie du massif dans son contexte évolutif, les aspects de la préhistoire de l'Estérel, ainsi que les tailleries de meules qui existent depuis le Moyen Âge.

Sortie naturaliste

Enfin, lundi 9 juin, de 9 heures à midi, la sortie naturaliste sera consacrée à l'observation des insectes à la loupe, avec un focus sur la manipulation de certaines espèces, pour mieux comprendre leur rôle dans l'environnement. À partir du parking sud du col du Testanier, route de Malpey, la faune du Mont Vinaigre vous surprendra. Pour éviter des gestes malheureux envers certains insectes, venez les observer de près, apprenez à les toucher sans crainte. Une expérience palpitante au cœur de la nature.

Le "syndicat mixte du grand site de l'Estérel" gère le massif selon les principes du développement durable, conciliant préserva-

tion et mise en valeur d'un patrimoine naturel, culturel et paysager exceptionnel avec l'accueil des 2,5 millions de visiteurs par an.

Navettes gratuites

La structure vise l'obtention du label "Grand site de France" d'un périmètre de 23 340 hectares (1146 hectares d'espace marin et 22 194 hectares de terrains sur sept communes) afin de donner une visibilité à ce joyau pour un tourisme raisonné avec trois grands axes : protéger cet espace remarquable, sensibiliser le public et améliorer l'accueil en limitant les impacts environnementaux, en définissant mieux les sentiers, avec une gestion durable, l'installation de panneaux de signalétique, du balisage, la sécurité des usagers.

La mise en place des navettes électriques respecte l'esprit des lieux et réduit le trafic automobile. Gratuites et accessibles à tous, les navettes circulent jusqu'au 9 juin, de 8 h à 19 h, le week-end, jours fériés et vendredi 30 mai. Vous pouvez stationner votre véhicule place du Togo, à Agay, avant de prendre la navette... pour une expérience de nature plus immersive, apaisée, respectueuse et pour la sérénité des écosystèmes et de la biodiversité.



SAINT-RAPHAËL

Du 11 juin au 21 septembre, sept de ses sculptures seront exposées dans la ville.

Les œuvres d'Orlinski vont investir l'espace public



Une œuvre de Richard Orlinski exposée dans le centre de Nice, en 2023. PHOTO D'ARCHIVES C. D.

DANS LE MONDE de l'art contemporain, c'est l'un des Français les plus en vue... Et également le plus gros vendeur ! Puissantes pour certains, simplistes pour d'autres, ses sculptures monumentales (représentant souvent d'immenses animaux sauvages aux silhouettes anguleuses et aux couleurs vives) ont une vertu incontestable : celle de susciter le débat. Richard Orlinski aura les honneurs d'une exposition qui se tiendra sur l'espace public de Saint-Raphaël, cet été. Sept de ses œuvres inédites seront exposées au cœur de la cité de l'Archange, du 11 juin au 21 septembre. « Grâce à ses œuvres pop et colorées mêlant candeur enfantine et réflexion sur notre humanité, il casse les codes de l'art contemporain et bouscule le paysage urbain, peut-on lire sur le dernier numéro du Lien, le magazine municipal. Après Miami, Londres ou encore les Champs-Élysées, c'est au tour de Saint-Raphaël d'abriter sept de ses œuvres, dans un cadre balnéaire d'exception ». Selon la publication municipale, les œuvres devraient représenter des animaux exotiques et objets insolites. Elles devraient être exposées sur le vieux port, le parvis du musée Louis-de-Funès, l'esplanade Delaunay ou encore la Promenade René-Coty ou encore le parvis de l'espace culturel (où des produits dérivés seront en vente). Pour mémoire, les élus du conseil municipal ont validé à l'unanimité l'organisation de l'exposition lors du conseil municipal du 11 avril dernier. La participation de la commune s'élèvera à 51 500 euros net. Sur la délibération, il est précisé que la participation de l'Office de tourisme se chiffrera également à 51 500 euros. En 2023, l'exposition d'œuvres de Richard Orlinski à Nice avait suscité l'intérêt, mais aussi son lot de polémiques. En avril 2024, une enquête pour corruption et favoritisme avait été ouverte par le procureur de la République, puis récupérée par le parquet national financier. Portant sur les conditions d'organisation de l'expo et plus généralement sur des cadeaux octroyés à des personnalités politiques locales et nationales, elle a notamment donné lieu, en mars dernier, à des perquisitions dans les locaux de sociétés de Richard Orlinski et en mairie de Nice. **G. P.**

EN BREF

Le Saint-Raphaël Natation (SRN) va devenir l'Estérel-Côte d'Azur Natation

Suite à la démission en décembre de l'ancien président Fabrice Penaud et de l'ensemble du bureau, une assemblée générale électorale a été organisée récemment, sous la présidence d'Alain Chateigner, président d'honneur, en présence de l'adjointe au maire en charge des sports Hafida Rami. L'objectif était de remettre en place une équipe en charge de la gestion de l'association forte de 720 adhérents. Un conseil d'administration de 10 personnes a été élu à l'unanimité, et a proposé la présidence à Alain Chateigner. Au programme : nouvelle équipe pédagogique, séances d'entraînement, nouveau projet sportif... Entre autres, Le club changera de nom pour devenir « Estérel-Côte d'Azur Natation » dès la rentrée de septembre.

J.-C. Ba.